

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lanzarote, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 16 de Enero de 1918

Núm. 2.678

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Circulares

del Rvmo. Sr. Obispo

El Ilmo. Sr. Obispo ha publicado en el «Boletín» del Obispado las siguientes circulares:

Sobre los días de fiesta y restablecimiento de la de San Sebastián.—En el «Boletín del Obispado» número 19, (1.º Octubre 1917) p. 338-341 se publicaron los cánones del Códex que por disposición de Su Santidad deberían estar en vigor desde el 20 de Agosto, entre los cuales se cuenta el 1.247, que dice así: «S. I. Son días festivos de precepto en la Iglesia universal sólo los siguientes: todos y cada uno de los domingos, las fiestas de Navidad, Circuncisión, Epifanía, Ascensión, Corpus-Christi, Inmaculada Concepción, feliz Asunción de la Sma. Virgen Madre de Dios, de San José su esposo, de los bienaventurados Apóstoles S. Pedro y S. Pablo y de todos los Santos.» En cuanto a los días de los Patronos declara el Códex en el S. 2 que no son de precepto eclesiástico; mas habiendo Nos, en virtud de un acuerdo tomado por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, elevado preces al Padre Santo pidiendo se restablezca la fiesta de San Sebastián y se le declare de precepto, petición a la cual accedió benignamente nuestro Santísimo Padre el Papa Benedicto XV, en lo sucesivo el 20 de Enero los fieles de la capital tendrán obligación de oír Misa y abstenerse de trabajos serviles.

Sobre los exámenes de predicadores.—Prevenimos a nuestros Sacerdotes que el examen oral y escrito (voce et scripto) ordenado por la S. Congregación Consistorial en la Norma 14 para los que hayan de obtener el título de idoneidad en orden a la predicación consistirá en los ejercicios siguientes: 1.º escribir una homilía sobre el texto del Evangelio que se les dictará; 2.º responder de viva voz a las preguntas sobre dogma, moral y Ascética que formulen los señores Examinadores; 3.º someterse a las experiencias en cuanto a la acción y declaración que los mismos estimen necesarias.

Palma, 7 de Enero de 1918.
El Obispo

Noticias militares

Ascensos.—En la propuesta del presente mes han ascendido al empleo inmediato los siguientes jefes y oficiales pertenecientes a esta región:

Teniente coronel de Infantería don Manuel Martínez; comandante de Idem don Jaime Vidal; primer teniente de Idem don Antonio Jiménez y primer teniente de Ingenieros don Luis Viscasillas.

Indemnizaciones.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real orden aprobando las comisiones indemnizables desempeñadas por varios jefes y oficiales de Baleares.

Coronel honorario.—El D. O. publica un decreto nombrando a la Reina doña Victoria coronel honorario del regimiento cazadores de Victoria Eugenia, diciendo en el texto que el Monarca lo hace a instancia de los deseos sinceramente expresados por los jefes y oficiales del mismo regimiento y deseando dar un alto testimonio del afecto que profesa al Ejército.

empleos particulares.—Se ha publicado una real orden circular creando en el ministerio de la Guerra un registro del personal retirado de todas las graduaciones y clases de tropa y licenciados del Ejército que deseen obtener empleos particulares, al cual las empresas particulares puedan acudir en demanda del personal que necesiten.

Juventud Integrista

En la noche del domingo se celebró en la Juventud Integrista junta general, que estuvo muy animada y concurrida.

La presidencia don Eusebio Guerrero, de Madrid, con don Francisco Antich, don Gaspar Llabrés y la Junta Directiva.

Resadas las paces de costumbre, el Vice Secretario, don Antonio Clar, leyó el acta de la anterior sesión, el Presidente, don Jaime Puig, la Memoria del finido año, y el Tesorero, don Juan Vicens, el balance, siendo todo aprobado.

Luego se procedió, en votación secreta y cargo por cargo, a la elección de la nueva Junta Directiva, nombrándose la siguiente:

Presidente, don Jaime Puig.
Vice-presidente, don José García.
Secretario, don Antonio Clar.
Vice id., don Antonio Villalonga.
Tesorero, don Juan Vicens.
Vice id., don Joaquín Tarrafeta.

El señor Guerrero dirigió la palabra a los socios. Agradeció la deferencia tenida con él, y les exhortó a trabajar, cada día con más fervor, por la causa católica en el terreno de la política.

Dijo que la profesión de integrismo exige sacrificios, como toda causa noble, pero es fuente también de grandes satisfacciones.

Y terminó dando la enhorabuena a la nueva Junta.

El Presidente, señor Puig, dió luego

las gracias al señor Guerrero por sus palabras y a sus consocios por el nombramiento que le habían otorgado.

Excitó luego a emprender una campaña activa en pro de la política católica cuyo triunfo—dijo—deben procurar grandes y pequeños, porque la política no debe ser neutra, como algunos dicen, sino que debe basarse en las doctrinas de la Iglesia.

Añadió que el integrismo es el único camino realmente práctico para el triunfo definitivo de los intereses de la Religión y de la Patria.

Terminó la sesión con las mismas presces que se hicieron al principio, y en medio de gran entusiasmo.

Por la moralidad

Una comisión de señoras, compuesta de la Marquesa de la Torre, doña Josefina de Santillana, doña María de Salcedo, doña María I. Verd, doña Susana Maura, doña María Mesa, la Condesa de Ribas, doña María Singala Cerdá, doña Concepción López de Vega, viuda de Fortuny, doña María Grullón y algunas más, ha visitado al señor Gobernador civil para interesarse por varios asuntos y pedirle que corrija ciertos abusos contra la moralidad y decencia públicas.

Dicha Comisión fué recibida con suma amabilidad por el señor Gobernador, quien se mostró dispuesto a trabajar con energía para contrarrestar la trata de blancas. Prometió formalmente corregir todo lo denunciado.

La señora doña Rosa Antich y doña Francisca Pastor se han adherido a la visita.

Lo de la «Isleña»

La Comisión gestora, disuelta

Ayer tarde, en la Cámara de Comercio, reunióse nuevamente la Comisión gestora nombrada por la Asamblea celebrada en el Teatro Lírico. De la reunión se nos ha facilitado la siguiente nota oficial:

«La Comisión gestora nombrada para que la flota y las acciones de la «Isleña Marítima» fuesen perpetuamente mallorquinas, asumió con entusiasmo la representación honrosa que se le confirió por la Asamblea congregada en el Teatro Lírico día 26 de Diciembre último, y con laboriosidad ha perseverado en el empeño patriótico que fortaleciendo sus alientos constituía su exclusiva razón de ser.

Mas, requerido el sentimiento público mallorquín para rescatar las acciones de que se desprendería la mayoría de los antiguos accionistas de la «Isleña Marítima», no ha traducido sus entusiasmos ofreciendo los medios pecuniarios indispensables como única solución práctica para el rescate: si la poderosa cooperación de alguna entidad extraña a Mallorca fuese aceptable, no se estimaría capacitada la Comisión, que tan mínima parte de suscriptores mallorquines representa, para sostener una negociación no exenta de posibles complicaciones y competencias, por entender que la falta ya el apoderamiento de un clamor que tan fuertemente vibró en la caducada Asamblea del Teatro Lírico.

Por esto declina la Comisión su cometido y agradece el esfuerzo, no por sentirlo menos estimable, de quienes patentizaron su amor a Mallorca respondiendo al requerimiento de aquella».

Las subsistencias y los carbones

Reunión de fabricantes e industriales interesados en carbón

Anteanoche, en la Federación de Sociedades patronales, «La Unión Industrial», se reunió un crecido número de fabricantes e industriales que para el funcionamiento de sus establecimientos se sirven del lignito, para tratar sobre la carestía y malas condiciones que reúne el combustible que, desde algún tiempo a esta parte, se les viene suministrando.

La Comisión, compuesta del señor Presidente don Pedro Bosch y de los señores Munner, Cuerda, García y Vadel, dió cuenta a los reunidos, de las gestiones por aquella practicadas, como igualmente se ocuparon aquellos de la tasa recientemente publicada para la venta del citado combustible.

Después de un detenido cambio de impresiones sobre el particular, se convino en que la citada Comisión, a la que se acordó se agregara don Francisco Salas Albertí, celebrara una entrevista con los dueños de las minas, para ver de llegar a un arreglo.

Por último, y con el fin de dar cuenta del resultado de las gestiones hechas por la indicada Comisión, acordaron reunirse de nuevo en el citado local, el viernes día 18 del actual, a las seis y media de la tarde, a cuya reunión quedan invitados todos los fabricantes e industriales que utilizan el lignito, sean o no socios de dicha Federación.

La Junta provincial de subsistencias

A las cinco de la tarde de ayer, bajo la presidencia del Gobernador, y con asis-

tencia de don Jacinto Jaraz, Presidente de la Audiencia Territorial, don Luis Galindo y Alcedo, Delegado de Hacienda, y don Pedro Martínez Rosich, Alcalde de esta ciudad, y de los asesores don Bartolomé Vázquez, Presidente de la Cámara Agrícola de Felanitx, don Honorato Salom, por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería; don Antonio Ballester, Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico; don Damián Serra, Jefe de trabajos estadísticos; don Miguel Salom, Presidente de la Cámara de Comercio, y don Julián Llinás, por el Patronato Obrero, se celebró sesión, y se tomaron los siguientes acuerdos, según nota oficial que nos ha sido facilitada:

«Dirigirse con toda urgencia a la Comisaría general de Abastecimientos en súplica de que gestione con la misma premura de las Juntas provinciales de Subsistencias de Barcelona y Valencia levantando la prohibición por lo que respecta a esta provincia del embarque de harinas y que interin esto se consigue aconsejar al comercio de esta plaza aumente los pedidos de dicha subsistencia a Barcelona.

A propuesta del Alcalde y Junta municipal de subsistencias, se acordó aprobar las siguientes tasas para el pan:

Pan blanco de 1.ª, a 0'65 kilogramo.
Pan blanco de 2.ª, a 0'60 idem.
Pan moreno de 3.ª, a 0'50 idem.

Se acordó prohibir la exportación de las patatas.

Se acordó llamar la atención del Ministerio de Fomento, para que se haga nueva tasa del carbón lignito por no consignarse la de éste en las tasas del carbón mineral de producción nacional hecha recientemente, y con el fin de disminuir el consumo de leñas y carbón vegetal, recomendar a los propietarios de minas de lignito surtan a las industrias insulares de combustible de clases aceptables.

Con referencia al pescado, se acordó mantener la tasa.

Se acordó prohibir la exportación de algarrobos, paja y heno.

Y se levantó la sesión, a las siete».

El señor Alcalde nos manifiesta que en la precedente nota oficial se ha dejado de consignar «un detalle importantísimo, el de expresar que yo (el Alcalde), en representación del Ayuntamiento, creí de mi deber protestar, y protesté solemnemente, contra un conato de represalias que se iniciaron en algún punto contra nosotros, sin haber dado motivo fundado para ello, pues cuanto hacemos se reduce a defendernos en lo posible para no vernos privados de lo más indispensable para nuestra vida sin perjuicio de nadie».

Importación

Han importado:

De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I», 110.388 kilogramos de harina, 1.040 de sémola, 4.900 de sardinas, 795 de pastas para sopa, 2.100 de café y 7.973 de azúcar.

Y de Alicante, el «Lullo», 31.200 kilogramos de harina, 20.400 de cebada, 15.040 de avena, 10.100 de arroz, 37.887 de vino, 138 de bacalao y 81 de pigmento.

Hoy el vapor «Rey Jaime I» tampoco ha importado de Barcelona ninguna clase de subsistencias.

Los huevos

Los acarreadores de huevos siguen cometiendo toda clase de abusos. Ayer, ante nosotros, no se quiso vender a un comprador una docena de huevos, diciendo el vendedor que no quería vender partidas mayores de media docena. ¿Es esto tolerable?

Disposiciones gubernativas

El Gobernador ha dicho que está dispuesto a ser inexorable para que se cumplan las prescripciones de su reciente bando en materia de subsistencias. A tal efecto, ha dispuesto el funcionamiento de una brigada de policías, cuyo jefe es el Inspector señor Homar, que se ocupará de la vigilancia de los comercios y de comprobar cuantas denuncias formule el público acerca de aumentos de precio, falta de peso, mala calidad de los artículos, etc. Permanentemente habrá en la Inspección de vigilancia un vigilante para recibir las denuncias.

El Gobernador impuso ayer una multa de 500 pesetas al almacenista de carbón vegetal señor Rosselló por haberse negado a vender carbón al precio de tasa.

Atendiendo gestiones del Gobernador, el almacenista de carbones señor Picornell ha abierto un establecimiento donde se detalla el carbón vegetal al precio de tasa.

La cuestión del carbón vegetal

El Ayuntamiento, en la sesión celebrada anteanoche, acordó, como ya dijimos en la sesión anterior, incautarse de las existencias de carbón vegetal que hubiese en ciertos almacenes, propiedad de don Domingo Picornell, y cuyas existencias se hacían ascender a unas 200 toneladas. Después de la sesión reunióse la Junta municipal de subsistencias, poniendo vigilancia, para que no se pudiese extraer cantidad de carbón alguna, en los indicados almacenes. Y ayer, a primera hora, constituyóse la Comisión en los almacenes indicados, no encon-

trando más que unas toneladas, en vista de lo cual los comisionados dieron al señor Picornell toda clase de excusas. La Comisión rogó al señor Picornell le ayudara en el abastecimiento de carbón vegetal a Palma, y el señor Picornell accedió gustoso, asistiendo, al mediodía, a una reunión de la Comisión.

El señor Picornell enteró a ésta de que tenía vendidas sus existencias a la Compañía de electricidad. Se rogó destinara las existencias al abastecimiento de Palma, y entonces el señor Picornell indicó que lo gestionara en cerca de la Compañía de electricidad, para la que él gestionaría después, si accediese, una partida de carbón de Ibiza.

En la plaza de abastos

No obstante las continuas visitas del señor Alcalde a la plaza de abastos, en ésta reina la mayor de las desorganizaciones.

Esta mañana había allí un lujo de guardias municipales, y los celadores corrían de un lado a otro sin hacer nada, permitiendo, o no viendo, los abusos de los vendedores.

Había un solo puesto para la venta de huevos. Y junto a él un centenar de pernas que aguardaban turno. ¿Es esto tolerable? ¿No ha notado el Alcalde, en sus frecuentes visitas, lo que denunciábamos? ¿Hay derecho a obligar a la gente a que espere media hora para poder comprar media docena de huevos?

Y habiernos de la carne. Ni hoy ni ayer ha habido en la plaza de abastos carne de buey. ¿No se ha enterado el señor Alcalde? ¿Qué determinaciones ha adoptado para evitar que continúe tal falta?

La carne de cordero hoy no ha faltado, ni tampoco el pescado.

Notas de Sociedad

D. Ricardo Roca

En la sesión celebrada anteanoche por el Ayuntamiento el concejal don Jaime Suau propuso, y así se acordó, hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de don Ricardo Roca.

El señor Oliver y Roca propuso se hiciera también constar en acta la satisfacción con que el Ayuntamiento habíase enterado de los legados con que el señor Roca hace, en su testamento, a favor del Ayuntamiento de Palma.

De viajes

Ayer regresaron de Madrid don Juan March y don Antonio Qué.

Esta mañana, a las ocho y media, han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Antonio Font, don José M.ª Suñol, don Carlos Villar, don Luis Iglesias, don Roque Fontcuberta, don Rosendo Martí, don Leopoldo Masedú, don Marcelino Alvarez y don José Occasón.

También ha llegado el Cónsul de Panamá don Luis Karakadze.

Igualmente han llegado la Rda. Madre M. Vicente y la Rda. Madre Ana Cavanillas.

Además, en el vapor rápido, han llegado:

Don Pedro Errazquin, don Juan Llompart, don Andrés Pelany, don Antonio Trullán, don José Riquelme, don Camilo Casas, don José Segura, don Pedro Alomar, don Javier Saluri, don Alfonso Torres y don Tomás Coshuertos.

Los vapores de la «Isleña»

Esta mañana hemos procurado enterarnos de los vapores que la «Isleña Marítima» tiene fletados.

En el despacho de la Compañía, amablemente, nos han facilitado las siguientes noticias de sus vapores, según los últimos telegramas recibidos:

El «Miramar» se encuentra en San Esteban de Pravia esperando turno para cargar carbón.

El «Balear» ha sido fletado por la casa Fierros; hará viajes por el mar Cantábrico.

El «Belver» ya está cargando carbón; hoy o mañana debe salir de San Esteban de Pravia para Palma.

El «Cataluña» está de enido en Vigo a causa del temporal.

El «Isleño» está fletado por la Compañía General de carbones.

Y el «Lullo» ha sido fletado por una casa inglesa.

De Felanitx

Ayer terminó en esta ciudad la Santa Misión, que predicaron los Rdos. Padres Miralles, Jaume y Miguel Rosselló, de los Sagrados Corazones.

Todos los actos se han visto concurridísimos, hasta el punto de ser insuficiente la Parroquia para contener tan gran número de fieles.

El fruto de la Santa Misión ha sido excelente; muy escaso es el número de felanigencias que no se hayan acercado a recibir la Sagrada Forma, durante esta Misión.

Fue a despedir a los Rdos. Padres Misioneros todo Felanitx, en masa, habiendo el P. J. Rosselló usado de la palabra, para expresar su agradecimiento.

Desearnos sea muy fructífera la buena semilla que acaba de sembrar la Santa Misión.

El TE CHAMBARD
es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 60 años, contra el ESTREÑIMIENTO, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

—Ha sido pedida la mano de la simpática señorita doña Francisca Antich para el rico propietario solterense don José Canals.

—La semana pasada tuvieron lugar en el Colegio de Segunda Enseñanza de esta ciudad, que tan acertadamente dirige don Sebastián Gayá, los exámenes de final de trimestre; los sufrieron todos los alumnos.

Presidieron el acto el Rdo. señor Mora, Cera Económico, y los señores Profesores de aquel Centro docente.

El acto, bastante concurrido, y el resultado, muy satisfactorio.

De la Memoria que leyó el señor Director sobre el resultado de los exámenes durante el curso anterior tomamos la siguiente nota: hubo 18 sobresalientes, 18 notables, 77 aprobados y 2 suspensos.

Corresponsal
Felanitx, 15-1-19.

Conferencia en el Ayuntamiento

Anoche, en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, dió su anunciada conferencia, sobre el tema «Tiempos heroicos», el Inspector de primera enseñanza don Juan Capó. Asistió al acto numerosa concurrencia, que aplaudió al conferenciante.

De Arte

Exposiciones

Ayer debió inaugurarse en las «Galerías Layetanas», de Barcelona, una exposición de telas de nuestro paisano el pintor don Antonio Gelabert.

Dicha exposición permanecerá abierta durante toda la actual quincena.

Esta mañana ha regresado de Barcelona el pintor don Bartolomé Ferrá; después de haber expuesto sus obras en las mismas «Galerías».

Del mar

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor correo «Rey Jaime I».

También ha entrado en este puerto el vapor «Ciudadela», procedente del puerto de su nombre.

Llegó ayer a este puerto el contratorpedero «Cadarso».

Salidas

Ayer, a las ocho y media, salió el «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

Esta mañana ha salido, para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta noche, a las ocho y media, saldrá, para la Ciudad Condal, el «Rey Jaime I».

Despachados

Para mañana, al mediodía, lo está el vapor correo de Ibiza y Alicante.

Otras noticias

En el «Mollet» se encuentran descargando yeso los laúdes «San Antonio» y «San José».

Está sufriendo, en el mismo recorrido por la máquina y cubierta, el vapor «Unión», de la matrícula de Sóller.

Está sufriendo en el «Mollet» un recorrido por la máquina y cubierta el vapor «Unión», de la matrícula de Sóller.

Descargan yeso los laúdes «San Antonio» y «San José».

De Inca

Una sensible desgracia ha tenido consecuencias a los vecinos de esta ciudad por tratarse de un sacerdote muy querido y respetado de todos. El sábado, al anochecer, cayó de unos andamios, puestos en la iglesia de las Religiosas Jerónimas, con motivo de decorar la nave, el Reverendo don Guillermo Pujados, capellán de las monjas, muriendo pocos instantes después de la caída.

Este ejemplar sacerdote ha dedicado toda su vida a trabajos de apostolado. Era el Director de la Congregación del Corazón de Jesús desde su fundación; instituyó las Cuarenta Horas de los días de Carnaval, que celebraba todos los años con gran solemnidad. A él se debe la rica y artística Capilla del Corazón de Jesús. Fundó las conferencias de San Vicente de Paul de señoras, siendo su director incansable. Fue más de veinte años vicario de esta Parroquia, y actualmente era el Rector del Oratorio del Puig de Inca.

Bonadoso y leal, modelo de virtudes, sacerdotales dotado de laboriosidad y desprendimiento poco común, amante de la Buena Prensa y de todas las obras sociales, el finado era amado de este vecindario, que no ha cesado de condolerse de su muerte, tan sentida como inesperada.

A su hermano sacerdote Rdo. don

Miguel Pujados y a sus dos hermanas Religiosas del antedicho convento en donde tuvo la desgracia, damos nuestro más sentido pésame.

Corresponsal
Inca, 14 de Enero de 1918.

La Casa Tayá

Esta mañana se nos ha manifestado en las oficinas de la casa naviera Hijos de José Tayá que es esperado en este puerto, hoy o mañana, el velero «Alfredo», procedente de Barcelona.

Después de las operaciones de descarga y carga, saldrá nuevamente para la ciudad Condal.

«Club España»

Este club de deportes marítimos ha celebrado junta general, en la cual reinó el mayor entusiasmo.

Fue elegida la siguiente Junta Directiva:

Don Bartolomé Puig, Presidente; don Pedro Porcel, Vice Presidente; don Felipe Pou, Secretario; don Antonio Negro, Vice Secretario; don Miguel Mantaner, Tesorero; don Ramón Sampol, Revisor; don Luis Ramis, Contador; don Francisco Terrasa, Vocal 1.º; don Jerónimo Fullana, Vocal 2.º; don Rafael Delgado, Vocal 3.º; don Juan Estarellas, Vocal 4.º.

El «Club España» tiene presentados los oportunos proyectos e instancia para construir en el puerto su edificio social, reinando con ese motivo gran animación entre los asociados, que esperan la superior aprobación de su propósito.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Antonio de Viana, ab. Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Magdalena dedicadas a San Antonio y a la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O.; por la tarde, a las seis y cuarto, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Antonio Abat, fiesta en honor del Santo Anacoreta; a las diez y media, se cantará la Misa mayor con música y sermón y al anochecer, rezado el Santo Rosario, se hará un devoto ejercicio.

Visita.—A Ntra. Sra. de los Desamparados, en el Socorro.

Sueltos y noticias

Nueva Junta

La Junta del Centro de Clases Pasivas de Baleares, para el corriente año ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, Teniente coronel retirado don Andrés Montaner y Cir; Vice-presidente, Comandante idem don Juan García y García; Vocal 1.º capitán idem don Agustín Martínez y Alegre; Vocal 2.º, capitán idem, don Juan Tomás y Cont; Vocal 3.º y Tesorero de la sección de Socorros, capitán idem, don Restituto Fraile y Ruiz; Tesorero de la Sección del Centro, capitán idem don Mateo Burguera y Tauler; Suplentes: teniente idem don Blas Martín y Velasco y don Juan Cirer y Cirera; Secretario, teniente idem, don José Sarmiento y Escalas, y Suplente el de igual clase don José Santaner y Aguiló.

Nuevo velero

Hemos hablado con uno de los socios de los nuevos astilleros de la sociedad Mayol Calsat y C.ª, quien nos ha indicado que aun no había dos meses que se habían empezado las obras del astillero y hoy ya se está construyendo un velero (un palilebot). Se ignora aún qué nombre se le pondrá. Desplazará 160 toneladas y hará viajes por cuenta de la Casa constructora.

Robo

En la noche del 13 al 14 del actual penetraron ladrones en la fábrica de conservas propiedad de don Antonio Esteve Oliver, llevándose los «cacos» 20 pesetas en metálico, y dejando una moneda de oro, un bolsito de plata y una cadena de oro que había en el mismo cajón donde estaba el dinero robado.

Se desconoce el autor del hecho, el que, para penetrar en la fábrica, tuvo que saltar una tapia y romper un cerrojo y un cristal.

Se desean vender

3 perras y un perro de caza fina ibicencas, y una bicicleta, buena marca y en buen estado. Calle Caro, Estanco, Santa Catalina.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial DESDE MADRID

Madrid, 15 (1'00)
Escuadrillas de submarinos alemanes por Canarias.—Buques torpedeados
 Las Palmas.—Los tripulantes de un vapor de las Pesquerías han declarado que vieron, siguiendo rumbo a Dekar, dos escuadrillas de submarinos alemanes. Añaden que de dichos submarinos los había que parecían verdaderamente cruceros, pues eran de gran porte. Uno de los sumergibles se acercó al vapor, solicitando pescado. En esta ciudad se ha recibido la noticia de haber ocurrido torpedeamientos por estas aguas.

Madrid, 15 (5'30)
Visitas al Emperador de Alemania
 El emperador de Alemania recibió ayer la visita del Canciller y del generalísimo Hindenburg.
Canja de prisioneros
 Rotterdam.—Han desembarcado en este puerto oficiales y soldados alemanes canjeados por prisioneros de guerra ingleses. Entre ellos ha llegado el comandante del célebre crucero «Endem», capitán Müller.

Madrid, 16 (1'00)
Las negociaciones de Brest Litowsky
 Nauen.—El general Hoffman ha protestado, en la conferencia de Brest Litowsky, de las proposiciones de la delegación rusa sobre que la suerte de los territorios rusos deben decidirla ellos mismos mediante plebiscito que se realizará después de la retirada de los ejércitos extranjeros. Propuso suspenderse las sesiones hasta que la Cuádruple celebre sus conferencias.

Parte oficial francés
 París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la tarde: «En el Mosa y Beaumont hubo violentas acciones de artillería. En el bosque de Courrieres y Alsacia hicimos prisioneros. En el resto del frente reina tranquilidad».

Comunicado alemán
 Koenig.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde: «Sostuvimos cañoneo en todo el frente anglo francés. En Italia malogramos varios ataques en Avalone y Pertica; sostuvimos cañoneo desde el Brenta al Piave. Rechazamos varios ataques italianos».

Comunicado oficial italiano
 Roma.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la tarde: «En Asolone combatimos avanzando, rectificamos la línea de Osteria. Capturamos ocho oficiales y 203 soldados. Causamos grandes bajas al enemigo en Monte Clardo; penetrando en sus trincheras. Tomamos varias trincheras en Campostyle, capturando dos oficiales y 340 soldados. En lucha aérea derribamos 4 aviones enemigos; los ingleses derribaron otros dos».

Reparto de tierras a los combatientes.—Los ingresos del Estado
 Roma.—El senador Pulte ha presentado a la Cámara una ley para el reparto de tierras incultas a los que regresan del frente de batalla. Los ingresos del Estado en el último trimestre eleváanse a dos mil millones, en cambio, el último semestre no llegaron a mil.

Declaraciones del Comisario de abastecimientos italiano
 Milán.—El Comisario de abastecimientos de Italia ha declarado que la tasa ha fracasado casi siempre. Propone que todos los alimentos se monopolicen por el Estado, repartiéndolos equitativamente. Invitará a los municipios para que establezcan el racionamiento individual. Nuevo ministerio de reconstitución naval belga

Havre.—Se ha creado un nuevo ministerio de reconstitución naval belga desempeñado por Brovquille. Las locomotoras belgas al servicio de los yanquis
 París.—El Gobierno de Bélgica ha puesto a disposición de las tropas yanquis las locomotoras que se había reservado. Juicios de la prensa francesa sobre el «affaire» Gaillaux
 París.—Toda la prensa francesa se felicita de la prisión de Caillaux. La prensa socialista publica los documentos que han motivado su detención. «El País» dice que Caillaux era hombre que desde la cumbre había dado grandes pruebas de patriotismo y acaba su artículo diciendo que la calidad de las personas debe despreciarse ante la idea de patria.

«El Hombre Libre» dice: «Detenido Bolo, no se podía tratar a un ciudadano francés de modo distinto, siendo igual el motivo de la prisión».
 Clemenceau visitará al rey de Bélgica
 Havre.—Uno de estos días el presidente del Consejo de Ministros de Francia, señor Clemenceau, visitará en su

De esta mañana

Madrid, 16 (5'30)
Comunicado oficial alemán
 Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche: «Entre el Brenta y el Piave sostuvimos luchas de artillería. En el resto de los frentes, sin novedad».

Declaraciones del embajador inglés en Rusia
 Koenig.—Comunican de Stokolmo que el embajador inglés en Rusia ha manifestado al periódico sueco «Idringer» que los Volchevichs se han creado en Rusia una posición de la cual no podrán ser derribados. Apóyanse en el programa de la paz y el cansancio del pueblo. Cree que la Entente no debe reconocer a este Gobierno, que sólo representa la voluntad del norte del país. Afirma, sin embargo, que Rusia ha dejado de ser un factor de esta guerra.

Parte oficial francés
 París.—Transmiten a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Rechazamos un ataque en el bosque de Chaume, donde fracciones alemanas lograron poner pie en las trincheras avanzadas, siendo expulsadas. Efectuamos exploraciones en la región de Badouville, regresando con una veintena de prisioneros».

Comunicado inglés
 Londres.—El último comunicado señala actividad de artillería en todo el frente.
La guerra submarina
 Nauen.—El Almirantazgo alemán desde Berlín da cuenta de que un submarino germano, mandado por el teniente Thos, ha hundido, en el canal de la Mancha, cinco vapores mercantes y tres pesqueros, sumando un total de 21.000 toneladas. Todos ellos iban cargadísimos; entre dichos buques figuraban los siguientes: Vapor inglés «Jolaurh», de 3.081 toneladas; tanque inglés «Aerea», de 4.859, y los pesqueros, también ingleses, «Gratitudo» y «Barum».

Comunicado austriaco
 Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial: «Entre Brenta y Pertica el enemigo, después de un bombardeo, consiguió penetrar en nuestras trincheras, pero le desalojamos, causándole grandes pérdidas. Rechazamos unos ataques en Pressanin».

Parte oficial inglés
 Londres.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial de la noche: «En la noche del 14 al 15 el enemigo bombardeó Varmouth desde el mar. En cinco minutos cayeron 20 proyectiles; hubo tres muertos y diez heridos; los daños materiales fueron insignificantes».

La Bolsa
 Madrid, 16 (1'00)
 Cotización de ayer

Interior contado	76'55
Amortizable 5 por 100	90'00
Amortizable nuevo	86'00
Banco de España	519'00
Compañía Tabacalera	296'00
Francos	72'00
Libras	19'54
Exterior	96'30

Política
 Madrid, 15 (1'00)
Las Juntas de defensa civiles
 Se han reunido veinte representantes de Juntas de defensa civiles y uno de una Junta militar. Parece que los reuñidos examinaron la actuación de algunos Ministros. Es ésta la tercera reunión que celebran.
El tratado comercial con Francia
 Es objeto de muchos comentarios el estudio de un tratado comercial con Francia. Nadie puede creer que se pueda servir a los aliados sin abandonar la neutralidad en que nos debemos mantener.

Madrid, 16 (1'00)
El agente Consular de Francia en Tarragona
 Un diputado por Tarragona ha visitado al jefe del Gobierno, Sr. García Prieto, para hablarle de la intervención del agente consular francés en el Ayuntamiento.
 El Sr. García Prieto ofreció estudiar el asunto.
Firma de Gobernación.—Concesiones de franquicia postal.—Inspector de Telégrafos
 El Ministro de la Gobernación Sr. Bahamonde estuvo en Palacio, sometiendo a la firma del Monarca un decreto concediendo la franquicia postal al escuadrón aéreo. Otro concediéndola a la Junta administrativa de la Corta de Tablada, en Sevilla. Otra nombrando inspector de Telégrafos al Sr. Cervantes. Y otro nombrando jefe del mismo cuerpo al Sr. Muñoz.

Manifestaciones de García Prieto
 El jefe del Gobierno, Sr. García Prieto, al recibir a los periodistas desmintió la dimisión del Sr. Barcalá.
 Respecto de la del Duque de Bivona, Director de Comunicaciones, nos dijo que nada podía decir hasta que no hubiera conferenciado con él.
 Añadió que se ha exagerado la versión de los sucesos ocurridos en Barcelona con motivo de la cuestión de las subsistencias.
 «Se han tomado—continuó diciéndonos—precauciones en Barcelona para calmar los ánimos. Entre ellas, se ha prohibido la salida de alimentos y combustibles».

Terminó diciendo que en Valencia se ha producido una baja de un 10 por ciento en el precio de las mercancías.
Firma de Hacienda.—Informando al Rey.
 —Las Juntas de defensa
 El Ministro de Hacienda, Sr. Ventosa, despachó con el Rey, poniendo a su firma una Real orden declarando la caducidad de las licencias que vienen disfrutando los funcionarios judiciales, fiscales y actuarios de Hacienda, todos los cuales deberán hallarse en sus respectivos puestos el día 25 del corriente.
 El Sr. Ventosa informó al Rey de los asuntos de su departamento.
 Respecto a la actitud que se atribuye a las Juntas de defensa civiles ha dicho el Sr. Ventosa a los periodistas: «No hay dificultad, pues todos se han convencido de la rectitud y justicia con que se procede».

Supresión de enseñanzas
 El Sr. Rivas Mateos ha desmentido que se supriman de los presupuestos las clases de Gimnasia, Religión y Dibujo. Antes de resolver sobre el asunto informarán los institutos.
 Acerca de la enseñanza de Religión, ha dicho que se considera asegurada siempre.

Accidentes ferroviarios
 Madrid, 15 (5'30)
Descarrilamiento de un tren
 En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial dando cuenta del descarrilamiento de un tren de mercancías. No ocurrió desgracia. La vía quedó interceptada.
Fallecimiento
 Dicen oficialmente de Salamanca que ha fallecido en aquella población el maquinista que resultó gravemente herido a consecuencia del accidente ocurrido en Pedrosa.

Las subsistencias y los carbones
 Madrid, 15 (1'00)
De Valencia.—La falta de gas.—El mercado, abastecido
 Valencia.—Se ha agravado el conflicto de las industrias por falta de gas. La fábrica de gas ha suspendido el fluido desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde.
 El mercado se vio ayer abastecido. Las patatas se venderán a dos pesetas la arroba y los huevos a dos pesetas la docena.
Más de Valencia.—Incantación de cerdos.—El problema de los carbones
 Valencia.—El Administrador de la carne se ha incautado de 26 cerdos. Con éstos, más 51 que fueron sacrificados ayer, quedará mañana abastecido el mercado.
De Alicante.—Los carbones
 Alicante.—La Junta provincial de subsistencias ha acordado tasar los carbones vegetales a los siguientes precios: De encina, a 0'25 pesetas Kilo. Y se pino, a 0'20 pesetas Kilo.

Madrid, 15 (5'30)
Los mineros de Puertollano
 Los mineros de Puertollano han visitado al jefe del Gobierno, señor García Prieto. Los visitantes le manifestaron que no aceptan la tasa puesta al carbón. Solicitaron que éste fuera nuevamente tasado y que, entretanto, no rija la tasa actual.
De Málaga.—Manifestación de mujeres.—Tiendas asaltadas.—Carro volcado.—El despacho del Alcalde, destrozado
 Málaga.—Se ha celebrado una manifestación de mujeres para pedir el abaratamiento de las subsistencias. Asistieron a ella 7.000 mujeres. Las manifestantes asaltaron varias tiendas y cafés, destrozándolos. Además, volcaron un carro que conducía harina. Las mujeres insultaban pintorescamente a los hombres que encontraban. Se apoderaron, las manifestantes, de gran cantidad de pescado, vendiéndolo luego a real el kilo, cuyo producto se cuidaron luego de entregar al Gobernador.
 Sin embargo, las manifestantes respetaron unos vagones de patatas destinadas al ejército que opera en África. Estuvieron también las manifestantes en el Ayuntamiento, destrozando el despacho del Alcalde.

Madrid, 16 (1'00)
Un bando
 El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que se publicará un bando fi-

jando las tasas que han de regir en materia de subsistencias.
¿Graves desórdenes en Barcelona?
 Ayer tarde circularon en Madrid graves rumores sobre sucesos ocurridos en Barcelona a consecuencia del problema de las subsistencias.
 Desistimos de telegrafiar los rumores en vista de que no han sido comprobados.
De Málaga.—Establecimientos cerrados.—Patrullas.—Incautación.—Nuevo comedor de caridad.—Otros detalles.—¿Ocurrirán desórdenes?
 Málaga.—El problema de las subsistencias se agudiza. Están cerrados los establecimientos de ultramarinos. Los cafés también tienen media puerta cerrada. Las calles están enarenadas. Por las calles patrulla la guardia civil. En el mercado ha bajado el precio de los artículos alimenticios. En los barrios obreros ha habido una madefestación de mujeres. Fuerzas de la Benemérita y del Regimiento infantería de Borbón custodian las fábricas, almacenes y estaciones. La Benemérita contuvo a grupos de mujeres que pretendían impedir que los carruajes transitaran por las calles. Un carro que sacaba pescado tuvo que desistir de continuar haciéndolo, quedando el pescado sin salir. La autoridad se ha incautado de 300 cajas de pescado que traía el vapor correo de Melilla, habiéndose puesto enseguida a la vna. Los ferroviarios andaluces han abandonado el trabajo. Las Compañías pesqueras, en vista de la prohibición de exportar pescado, amarrarán los barcos. Se ha abierto un nuevo comedor de Caridad, donde se repartirán 500 raciones diarias. Se teme ocurran desórdenes.

Las Juntas de defensa
 Madrid, 16 (1'00)
Desistimiento del jefe de Centro de Telégrafos de Madrid
 A petición de la Junta de defensa del cuerpo de Telégrafos, ha sido desistido el jefe de Centro de Madrid. Para sustituirle ha sido nombrado don Eduardo San cristóbal.
Comentarios
 Se comentan las gestiones que vienen realizando las Juntas de defensa civiles.
Conferencia
 El Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, ha conferenciado con el Presidente de la Junta de defensa de Fomento. La conferencia fué muy extensa. Las Juntas de defensa de Hacienda. Se han reunido los representantes de las Juntas de defensa de Hacienda. Los acuerdos y resoluciones que tomaron dependerán del sesgo que tomen los asuntos. Tratarán los representantes de las cuestiones relacionadas con las jerarquías del Ministerio.
Solidaridad
 Entre las Juntas de defensa civiles y militares se afirma que existe solidaridad.

Fallecimiento del Obispo de Huesca
 Madrid, 16 (1'00)
Datos biográficos
 Huesca.—Ha fallecido el Obispo de esta Diócesis, Ilmo. Dr. don Mariano Supervia Lostalé. Nació en Tauste (Zaragoza) el 20 de Abril de 1835. Estudió Filosofía y Teología en el Seminario de Zaragoza, del que fué catedrático, antes de recibir el Presbiterado. Ha sido Penitenciario (1875) y Tesorero (1877) del templo metropolitano de Nuestra Señora del Pilar. En 1895 fué preconizado Obispo auxiliar del Cardenal Benavides. En Diciembre de 1895 fué promovido a la Sede oscense, de la que tomó posesión en 23 de Febrero del siguiente año. Debido al delicado estado de salud del Ilmo. señor Supervia, en 15 de Abril de 1916 el Arzobispo de Zaragoza fué nombrado Administrador Apostólico de Huesca, desempeñando el cargo de Gobernador eclesiástico (S. P.) el M. I. señor Dr. don Juan Antonio Martín. El fallecimiento del Ilmo. Dr. Supervia ha causado profundo sentimiento.

De Provincias
 Madrid, 15 (1'00)
De Valencia.—Los tranviarios
 Valencia.—El personal de los tranvías se queja de los abusos que, según él, viene cometiendo la Compañía. Los tranviarios amenazan con la huelga.
De el Ferrol.—Botadura de un vapor
 El Ferrol.—En Juvia se ha efectuado la botadura del vapor «San Juan Gualberto». Es éste el primer barco que se construye en Juvia. Madrid 16 (1'00)
De Bilbao.—Explosión de un depósito de municiones
 Bilbao.—Ha ocurrido un gran incendio en el cuartel de la Reina Victoria,

donde se aloja el regimiento infantería de Grenellano. El fuego se declaró en el depósito de municiones y de armamentos. El incendio hizo explotar cartuchos, produciendo la detonación gran alarma entre el vecindario. El fuego pudo ser extinguido después de grandes trabajos. Se quemaron 40.000 cartuchos y muchos equipos, siendo, además, destruidos 70 fusiles. No ocurrieron desgracias. Motivó el incendio un contacto entre dos cables eléctricos.

Noticias varias
 Madrid, 15 (1'00)
Un rasgo de La Cierva
 Enterado el señor La Cierva de que un guardia civil retirado había tenido que sacar de la Academia de Toledo a dos hijos suyos a quienes a costa desacrificios, les daba carrera, teniendo que cesar por falta de recursos, ordenó que continuaran ambos muchachos en la Academia, sufragándoles él, de su bolsillo particular, los gastos de la carrera. Para evitar ocurra esto, el señor La Cierva modificará la legislación referente a la concesión de pensiones, extendiéndola a las clases de tropa.
Por falsificar bonos de gasolina
 Han sido detenidos dos «chauffeurs» por falsificar bonos de gasolina.
El entierro del P. Fita
 Se ha verificado el entierro del cadáver del P. Fita. El entierro fué modestísimo. Lo presidieron representaciones de la Familia Real, el Obispo de Madrid-Alcalá, los PP. Jesuitas y los sobrinos del finado. Al entierro asistió gran gentío.

Madrid 16 (1'00).
Cumplimentando al Rey
 Han cumplimentado al Rey el Obispo de Pamplona y el Abad de la Colegiata de la Granja, quienes refirieron al Monarca el emocionante salvamento del Santísimo Sacramento del incendio ocurrido en el real sitio de La Granja, salvamento al que siguió el traslado de Su Divina Majestad con asistencia de todo el Clero de la Colegiata.
Nuevo Círculo español en Londres
 La Embajada de España en Londres telegrafía diciendo que se ha inaugurado en aquella capital un nuevo Círculo español.
La Caja postal de ahorros
 Se han reunido los Consejos de administración y de vigilancia de la Caja Postal de Ahorros.

De esta mañana
 Madrid, 16 (5'30)
EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS
Manifestaciones de Villanueva
 El presidente del Congreso, señor Villanueva, hablando con los periodistas acerca del problema de las subsistencias ha dicho que hay que reprimir con energía cuanto represente codicia, pues—dijo—se ha llegado a la presente situación acerca del desarrollo que ha adquirido aquella, y de la mala organización de los transportes. Añadió que el servicio de cabotaje no ha podido organizarse a causa de la resistencia que han opuesto muchos navieros, y por la falta de apoyo que encuentran en el Ministerio de Fomento las propias medidas del ministro, señor Alcalá Zamora.

Tranquilidad en Barcelona.—Precauciones en Málaga
 El Ministro de Gobernación nos ha dicho a los periodistas que en Barcelona reina tranquilidad.
 Respecto de Málaga nos ha dicho que las autoridades siguen tomando precauciones. Se han reunido éstas, tratándose no obstante, según el Ministro, de una simple reunión corriente en la cual no se habló de resignar el Gobernador civil el mando en la autoridad militar.
 Últimas noticias

Graves sucesos en Málaga
 Madrid, 16 (6'45)
La situación, agravada.—La guardia civil, recibida a tiros.—Cargas.—Dos mujeres y un hombre muertos.—Heridos
 Málaga.—La situación se ha agravado grandemente. En el Parque la guardia civil fué recibida a tiros. La Benemérita cargó contra los manifestantes agresores. Dicese que hay, a consecuencia de los sucesos, dos mujeres y un hombre muertos. Resultaron también heridos un teniente y dos guardias civiles. Hubo también muchos más heridos, que fueron curados en sus casas.
 Prensa Asociada

NOTA.—Al cerrar esta edición aún no hemos recibido la conferencia de Barcelona.
Cámara Oficial Agrícola Balear
 Se reunirá en Asamblea general ordinaria, dando cumplimiento a lo que se dispone en el artículo 9 de los Estatutos, el día 27 del mes corriente a las seis de la tarde. Palma 12 de Enero de 1918.—El Presidente, Antonio Rosselló Nadal.

Sociedad general de Tranvías Eléctricos Interurbanos

Se convoca a los señores Accionistas a la Junta General ordinaria para el 31 del actual a las cuatro y media de su tarde en las Oficinas de la Sociedad, San Bartolomé 32, entresuelo, a tenor de lo dispuesto en los artículos 11 y 12 de sus Estatutos y por acuerdo de su Consejo de Administración recaído en sesión de ayer. Y a s sión extraordinaria que se celebrará a las cinco y en el propio local, para deliberar y en su caso acordar la ampliación del capital social, en la forma que preceptúa el artículo 5º de los mismos Estatutos. Los Señores Accionistas, según el párrafo 3º del artículo 16, deberán depositar sus acciones en las Oficinas con 24 horas de anticipación a las señaladas para celebrar las Juntas, recogiendo sus papeletas de asistencia. Palma 15 de Enero de 1918.—El Presidente, José Socias Gradolí.—El Vocal Secretario, Miguel Ramón Pons.

Amianto
 Cartón Blanco Superior en todos los gruesos, a 5 pesetas kilo. CASA CODINA—Unión, 3, Palma

¡LAS ENFERMEDADES SALEN CARAS!



...pues, además de lo que ha con sufre, abrevia la vida. Por eso y como la mayoría de ellas tienen por origen las impurezas de la sangre, conviene no solamente detener a ésta contra los venenos y los microbios, sino purificarla y hacerla más rica. Tal es la misión del

Depurativo Richelet

verdadero regenerador de la sangre y cuya acción rápida y poderosa preserva contra el mal.

Como preventivo, deberá observarse el tratamiento ordinario de menos 2 veces en el día. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratori L. Richelet, de Sedan, 6, r. de Belfort, Bayonne (Francia).

CORREOS
 Academia Riera-Ferrer
 Informes: Olmos, 125, pral.

Rayos X
 Electricidad médica en todas sus formas
 Rayos ultravioletas—Radium
Instituto Sureda
 Instalación de primer orden
 José Sureda Massanet
 Médico ginecólogo
 DANÚS 4 De 10 a 1



JARABE ORIVE
 5,50 Pts

No hay catarro que se le resista. Cura la tos, bronquitis asma, y evita la tuberculosis. Toleradísimo por lo débiles estomagos. En Farmacias y Droguerías de crédito.

Frascos vacíos
 de los productos HIGEA
 SE COMPRAN EN LA Tienda El Japon